

PRECIOS  
Un mes. 2'25  
Fuera: Trimestre. 8'00  
Extranjero: Semestre. 16'00  
NÚMERO ATRASADO, 0'30 PESETAS

Correspondencia literaria y política, al Director

Alicante, 24 de Febrero de 1933

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

Ante la osadía y la patraña

## Enemigos del régimen

Se empeñan los ministeriales en presentar como enemigos de la República a todos los que señalan los errores del Gobierno y proponen para los mismos rectificaciones de conducta. Muchos de los incondicionales aduladores de quienes gobiernan tenían cuidadosamente guardado su republicanismo, en forma tal que viendo actuar públicamente como surmiso; servidores de los figurones monárquicos disimulando con tan ingeniosa maestría su democrático sentir, jamás hubiéramos pensado que de alabarderos palatinos pasarán con tanta facilidad a abnegados defensores del nuevo régimen.

Sin embargo, es así; y quienes escarnecieron el republicanismo romántico de los tiempos difíciles, son los que en estos momentos tildan a los republicanos temerosos, que lo predieran todo por sus ideas, de enemigos encubiertos de la República. Curioso espectáculo. Le ha salido al régimen una erupción de esfuerzos defensores, que con sus genialidades serían capaces de dejar de ser amable si no estuviéramos convencidos de que esta no es la República que los españoles se dieron libremente.

El socialismo, por ejemplo, que llegó tan tarde a nuestro campo, que si se descuida le sorprende la hora del triunfo, defendiendo la accidentalidad de las formas de Gobierno, y si tiempo para pasar factura, se ha alzado con el santo y la limosna y se obstina en presentarnos a todos como admiradores y discípulos de Carlos Marx. No sería esto acaso lo peor, si no que se nos trate como súbditos de quienes han sido capaces de convivir lo mismo con tirios que con troyanos, siempre que el resultado resultaran beneficios para su causa y conquistas para «su» clase. Maltrecha clase esta que tau bien se compagina.

Estos colaboradores son los que a la hora presente hablan de un conglomerado monárquico anarquista, en el que por lo visto nos incluyen, creemos que a título de defensores de don Alfonso, de monárquicos a mar charrillos. Acusación pintoresca. ¿Quién nos tiene que ver a nosotros deseando el retorno del último Borbón; comprometidos en planes de restauración!

Nosotros conservamos el mejor concepto del buen sentido de los españoles, y quisieramos que estuviese en nuestra mano preguntar uno por uno a todos los hombres que en el país existen con una conciencia política formada, a ver si verdaderamente hay en todo el confin del territorio tres españoles que tengan ideas propias, es decir, que no sean socialistas, y que sean capaces de creer lo burdo de la patraña.

¿Hay alguien que se imagine a las huestes radicales como enemigos de la República, añorando el retorno de don Alfonso?

Estamos seguros de que no. Que los enemigos del régimen son exacta y rigurosamente, los que desvirtúan el contenido de la República, los que toman los fervores y entusiasmos del país como materia de explotación a su personal servicio, los que, en fin, cada día y cada hora producen un nuevo descontento de la República, una nueva rebeldía contra la arbitrariedad.

¡Nosotros enemigos del régimen! Mirad alrededor vuestro, fariseos de las ideas, mercaderes de la popularidad. Observad, si todavía os quedan ojos, el cuadro de confusión y de protesta que levanta vuestra obra y decid, como España entera:

—¿Qué quedaría de las ideas republicanas, si no estuviera detrás de todo esto y como esperanza del futuro el Partido Radical?

Política energuménista

## Otra vez el enano de la venta

### La ridícula amenaza de la huelga general

El señor Cordero, que tiene de la política un concepto puramente distorsivo y cuyo pingüe peculio nada pierde con que sus camaradas sigan atornillados al banco azul, fué el encargado de llevar ayer a los pasillos del Congreso el anuncio de que hoy aparecerá un nuevo manifiesto socialista juzgando la situación actual. Y aunque no quiso anticipar su contenido, al que concedía gran importancia, por el tono y las retenciones con que habló hizo suponer que el escrito amenaza con la huelga general si se obliga a dimitir al Gobierno.

No es la primera vez que estos hombres insaciables coaccionan a los más altos poderes cuando se ven amenazados de tener que soltar la ubre presupuestaria. Y muy inminente les debe parecer ahora el peligro, porque estos días vienen locando a rebato, apelando hasta a las mujeres, a las curules brindan la tierra de promisión en grotescos pasquines, sin duda no muy seguros de la virilidad de que blasonan para intimidar a los ingenuos y a los pusilánimes, no a los que conocemos lo que hay de verdad en ese supuesto valor, que no pudieron demostrar en agosto de 1917 ni en diciembre de 1930.

Tales fanfarronadas, más estúpidas que peligrosas, suelen lanzarlas con demasiada frecuencia, a pesar de que más de una vez dejaron en ridículo. Allí por el año 1913, en un Congreso socialista, Teodomiro Menéndez e Indalecio Prieto amenazaban con movilizar revolucionariamente cuarenta mil mineros si Maura volvía a gobernar. Y Maura fué encargado nuevamente del Poder sin que nadie se moviera.

Ahora anuncian no sabemos que fieros males, si se plantea la crisis, a sabiendas de que no han de hacer nada y que ni siquiera pueden intentar lo, porque, con excepción de aquellos que disfrutan prebendas que no volverán a gozar, a la clase trabajadora le tiene sin cuidado el pleito político y es la más desoída de que los socialistas se desplacen del Gobierno, ya que, sobre no haber mejorado en su inmensa mayoría, puesto que el paro obrero es cada vez más pavoroso, ha de pechar con el descrédito de sucesos tan vergonzosos como los de Casas Viejas, cuya responsabilidad no podrán eludir sus ministros, aunque tengan tan impermeabilizada la conciencia que no les produzcan sonrojo los asesinatos que allí se cometieron.

No creemos que nadie se asuste por ese nuevo gesto de Enano de la Venta con que los socialistas quieren intimidarnos. Aunque fuesen capaces de declarar la huelga general, que no lo son —¿cómo van a serlo los que después del trágico fin de Galán y García Hernández traicionaron su compromiso haciendo fracasar el movimiento revolucionario?— a nosotros no nos produce la más mínima inquietud. Tenemos la certeza de que cuando gobiernen los radicales les faltará tiempo para pedir que no se les prive de la escudilla que tienen lograda en ministerios, covachuelas y monopolios, y que el Poder no tendrá que emplear la fuerza pública en sofocar motines socialistas, sino en proteger a sus líderes policbrantes de las iras de los muchedumbres defraudadas por su falso apostolado.

Si de nosotros dependiera, lejos de tratar por ningún medio de que la huelga no se produjera, se inventaríamos a declarar, para convencer al país, y a esos incautos republicanos que aún temen al coco socialista, de que todo es pura farsa, que la clase trabajadora no los sigue, que están haciendo el fantasma de unas estadísticas que no responden a la realidad, que no se atreven a dar batallas, sino desde el Gobierno, utilizando como cañón de cañón a la Guardia civil que tanto denostaron, y que quienes sirvieron sumisamente al dictador y no supieron jugar dignamente la vida en aquellas empresas a que se habían comprometido, además de no inspirar inquietud no deben merecer siquiera el respeto de las gentes honradas.

¡Guerra civil! Venga, si la quieren. Pero, ¿a que no la provocan? ¿Qué la van a provocar si saben que están solos? No sea: Gargantúa más que para devorrr nómias y momios. Con razón decía Sánchez Guerra que más que los cobardes de antes le repugnaban los valientes de ahora. Salgan pues, a la palestra los que creen que a España se la puede sojuzgar con desplantes chulescos. Y veamos si, al fin, es tan fiero el león como lo pintan.

## GENTE CONOCIDA

A su viuda e hija, testimoniamos nuestro sincero pésame.

### ENFERMOS

Se encuentra enfermo guardando cama, el abogado don José Gómiz Iborra.

—Se encuentran enfermos nuestro amigo el funcionario del Cuerpo de Aduanas, don Francisco Cerdán, y su esposa la señora doña María Comas de Elizáncin.

### MAÑANA

Es la fecha de mañana famosa en la vida de sociedad: se celebra el baile del DIARIO al que acude todo Alicante y en cuyo éxito la parte principal corresponde a la cultura del público.

El Teatro Principal resultará pequeño para contener a la muchedumbre que en él se ha de congregarse para gozar de unas horas en la fiesta festiva y única.

### NECROLOGIA

Ayer falleció don Manuel Bas Vidal, persona estimadísima en Alicante y que gozaba de generales simpatías.

### NATALICIOS

Dió a luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora de don Antonio Orozco, querido amigo nuestro.

—También dió a luz una hermosa y robusta niña la esposa de nuestro amigo don José Roselló Alemán.

—Felizmente ha dado a luz una preciosa niña la esposa de nuestro buen amigo don José Santamaría Reciban nuestra cordial enhorabuena los venturosos padres.

### BODA

Ha contraído matrimonio la encantadora señorita María Rosa Maignon Rubert, hija del Cónsul de Francia, en Alicante, con el distinguido joven don Fernando González Regalado y Togores.

A los nuevos esposos deseamos toda suerte de felicidades.

### AVISO

Se necesita un muchacho para botones en esta Administración.

LAS FIESTAS DE JUNIO

## Una música de Cuenca se ofrece gratis para venir a las "fogueres"

El presidente de la Comisión Gestora de Fogueres ha recibido una carta de don Eduardo Real, director de la banda de música de Onrubia (Cuenca) en la que ofrece para las fiestas de las «fogueres» la cooperación gratuita de la cooperación artística que dirige.

El señor Collia ha contestado agradeciendo el ofrecimiento.

Ayer tarde se entrevistó el señor Collia con el Alcalde de Alicante dándole cuenta de las gestiones que se realizan en Orán para poder desplazar a Alicante el enorme número de alicantinos que proyectan venir en junio.

El señor alcalde se mostró complacido de lo actuado y ofreció su decidida cooperación para realizarlo.

Sabemos que existe el proyecto de traer un imponente equipo de fútbol extranjero por cuenta de las «fogueres». Para organizar este aspecto deportivo de las fiestas el presidente de la Comisión Gestora ha celebrado en entrevistas con algunos directivos del «Hércules» al objeto de conseguir las mismas facilidades que los organizadores de las fiestas han encontrado espléndidamente en el empresario de la Plaza de Toros señor Guivot.

No parece que por ahora hayan tenido resultado estas gestiones que tienden a procurar un escalonamiento razonable de las fiestas taurinas y deportivas, para que no se anulen entre sí.

Confiamos, sin embargo en que el alicantinismo de los directivos del «Hércules» se sobrepondrá a otras razones de menor monta para lograr esta avenencia deseable para evitar torcidas interpretaciones, siempre enojosas, que nosotros somos los primeros en no creer.

A mayor predominio socialista, mayor paro forzoso, más miseria en las industrias.

ENSAYOS

## Los cortesanos

El hombre de gobierno debe presentarse de la corte de adoradores. Esto es lo que se ha venido llamando cortesanos. Y es que la cortesanía que no tiene nada que ver con la cortesía, no es una aptitud exclusivamente monárquica. Lo que se llama hacer la corte es actividad que siempre se ha ejercitado en torno del Poder.

El hombre de Gobierno debe precaverse de los cortesanos y defenderse con doble coraza de la adulación. El espectáculo más triste que puede presenciarse en el Parlamento es el que ofrecen en el salón de conferencias, formando corro a los personajes, los aduladores. Nada tan parecido a un orangután como ese diputado que alarga los brazos cuanto puede por encima del banco azul para romper un aplauso. En la claqué de los teatros se advierte la técnica del oficio. Son profesionales del aplauso que aplauden rindiendo la máxima sonoridad con la misma indiferencia que la bailarina bate las castañuelas.

Este aplauso oficioso del Parlamento es un atentado a la dignidad humana. Y se piensa: ¿Es posible que un aplauso así halague a una persona inteligente? La cortesanía representa actividad inferior (que debe ser desagradable a quien posea cierta finura espiritual, y cuando esto no ocurre, los hombres imparciales, han de juzgar a estos hombres, a los que reciben, aún más que a los que dan la corte, con un absoluto desprecio. El cortesano empieza de niño, colocándose en el primer banco, haciendo zalemas al profesor y acusando a los

## Casas Viejas

La vergüenza de Casas Viejas, es el gran baldón de la República gobernada por estos hombres que se apiñan en derredor de Azaña. Y constituye el trágico episodio la deshonra del partido socialista obrero español amparador de ese gran crimen que hoy conocerá España entera por lo que unos diputados relataron ayer en el Parlamento.

Lo de Vera de Bidasoa es, de todos los crímenes político-sociales temporáneos, lo que más semejanza puede tener con este episodio trágico que cae como un estigma sobre el Gobierno, ese Gobierno que ametralló a unas pobres gentes, que las calcinó bestialmente, que las cazó como fieras, y ayer tratando de justificar su incapacidad para gobernar, echó toda la culpa de la tragedia espeluznante... al partido radical, pararrayos providencial hacia el que fulminan todos los odios, rencores y despechos de esos hombres impotentes para salvar la República llevándola por los cauces que el pueblo abrió al nuevo régimen para bien del país.

Una esquemática referencia de esa triste sesión parlamentaria de ayer damos en otro lugar; por ella deducirá el lector la burla que al país hacen los culpables de lo de Casas Viejas que lejos de mostrarse contritos y dolidos por el remalazo trágico, aparecen jactanciosos y todavía agresivos en el gesto y en la actitud y más aún en las palabras.

La masa obrera, el pueblo, soberano único, debe meditar sobre esa respuesta que Azaña y los suyos y en plano Principal los socialistas más destacados, han dado el dramatismo espeluznante hecho por unos señores diputados de unos sucesos que, por muchos años nos apesadumbrarán como republicanos y como liberales. Y cuando medite echará abajo esos idólos improvisados con alma de tiranos y apetencias de dictadores.

compañeros. En las oficinas suele haber también cortesanos. Se hacen entonados con el jefe, le colocan en su sitio el cuello del abrigo, le cierran una puerta para que no se constipe... Pero en parte alguna el cortesano resulta tan impertinente como en la política. Los amigos oficiosos de los políticos aparecen aún más sumisos, sonrientes y pegajosos que los de los toreros.

Un hombre hurao, solitario, incomprendido, oscuro, que de pronto, por un azar, se ve encumbrado, es muy difícil que espante a los cortesanos. Forman entonces estos en torno de él una barrera y en ella se detiene, como en el aire en los cristales, la realidad. Los cortesanos aíslan a un hombre de la realidad. Las monarquías han ido muriendo por no ver la realidad, porque todo en torno de ellas era teatro. Y ¿cómo es posible que un hombre de la calle, que ha tocado la vida dura y agria, que ha sufrido sofocados, desaires, antesalas y ese «vuelva usted mañana» tan desalentador para el que espera una cosa, se deje de pronto, ganar por la adulación? Esta tragedia la vemos resuelta en «La Vida es Sueño», y claro está que no tenemos otra lección posible para estos hombres que volverlos a la madurez, hacerlos irrumpir de nuevo en su vida anterior, que la realidad les demuestre que la gloria, el Poder, el Gobierno, no son otra cosa sino sueño.

España necesita un hombre sencillo, atento a la realidad, libre de cortesanos, sordo a la lisonja, ciego a la adulación... un hombre un poco escéptico que no se desvanezca porque los amigos le llamen genio y sus cronistas de cámara escriban sus hazas como aquel cronista de zarzuela que anotaba en su libro: «La espada el conde sacó, y el enemigo escapó».

La adulación hincha a los hombres, o, aún mejor, los infla, los hace globos, globos grotescos, a merced del aire. Próximamente hemos tenido un político de este tipo, el dictador, que duró ocho años. Su fin fué triste. Sus aduladores de entonces aún actúan. Se han hecho republicanos. Cuidado con los homenajes. Los hombres públicos no deben aspirar a otro homenaje que al que les dedique la Historia.

Francisco de COSSIO

El pueblo español votó una República para todos los españoles; no un régimen para recreo de los socialistas.

Propague usted el «Diario»

## Pantalla

«El expreso de Shanghai», en el Ideal

Sobre la balumba de malas películas que este año venimos padeciendo, «El expreso de Shanghai» es un envidiable oasis. Pero al Sternberg que ha producido el magnífico agua fuerte es «Marruecos» y la intensa película que es «Fatalidad», había que exigirle algo más.

No es suficiente la buena fotografía y el escrupulo en el detalle para acreditar a un director en 1933; se precisan condiciones y talentos que agudizan en cada nuevo film la ruta gloriosa del cinema. René Clair va de «Sous les toits» hasta «Viva la libertad» en constante progresión, no a saltos, pero sí en superación ininterrompida.

Del Sternberg de «Marruecos» al de «El expreso de Shanghai» hay unos cuantos grados que favorecen la primera de ambas películas. Si aquella era película de selección directiva, aunque sin grandes destellos de novedad, había que esperar que las producciones posteriores tuvieran ya esa madurez que aquellas prometían. No es así, y en «El Expreso», Sternberg cae en defectos vulgares—la longitud, la insistencia, la misma trama—que no son pardonables a un director de primera fila.

Por lo demás, y desde el punto de vista de nuestro modesto ambiente cinematográfico, «El expreso de Shanghai» tiene detalles bellos, fotografías bien vistas y en general una técnica cinematográfica no desdeñable.

¿Qué gran artista estamos perdiendo en Marlene Dietrich! La repetición del personaje único que a ella se confía la conduce ya por caminos de mecanización lamentable. Sin embargo, y aparte los gestos y actitudes que ya son ella insistencia y repetida pose, qué magnífico gesto el suyo en algunas escenas, qué espléndida dramática, qué buena actriz podría conseguirse de ella muy dirigida...

Warner Oland y Anna May Wong interpretan con sobriedad y acierto los papeles que siguen en importancia al de la protagonista. En otro de más categoría Clive Brook, que no logra con su desafortunada afectación de rudeza, el tono exacto del personaje.

Cada día y cada de continuidad de este Gobierno es para la República un daño irreparable.



# Gobierno Civil

En Elda estalla otra bomba en casa de un obrero

Enterados de que en Elda había hecho explosión una bomba, nos hemos puesto al habla con el señor Echevarría, en su despacho del Gobierno Civil.

El señor Gobernador nos ha manifestado, que en la casa del obrero Pedro Rico que trabaja en la fábrica del señor Ribas, unos desconocidos habían colocado una bomba cuya explosión ha causado grandes desperfectos en la puerta de entrada de la finca, sin que por fortuna haya causado víctimas.

El señor Echevarría está dispuesto a poner fin a todos estos atentados de que están siendo objeto los trabajadores del señor Ribas, y para ello aplicará la Ley con todo su rigor.

Ha clausurado todos los Sindicatos. Las noticias de días anteriores hacían suponer un restablecimiento de la normalidad que por lo visto no es efectiva.

Sería de desear una escrupulosa atención para este conflicto planteado en Elda. Pequeñas causas originan comúnmente grandes trastornos y en Elda no sería la primera vez que esto ocurriera.

La experiencia que seguramente tiene adquirida el señor Echevarría de la compleja estructuración de las fuerzas en pugna en distintos pueblos de esta provincia le harán hecho comprender que Elda constituye un punto neurálgico al que conviene tratar asidua y cuidadosamente.

Hablando de lo ocurrido ayer en Crevillente, el señor Gobernador civil nos ha comunicado, que debido a las gestiones realizadas por el señor Alcalde de la expresada población, el elemento obrero había depuesto su actitud de marchar a la huelga como se había anunciado.

En el resto de la provincia, la tranquilidad es absoluta.

## Advertencia

Rogamos a nuestros suscriptores y anunciantes, que cualquier deficiencia que observen en el servicio, tengan a bien manifestarlo a esta Administración, en la seguridad de que serán atendidos debidamente.

# Vida ferroviaria

LAS COMUNICACIONES ENTRE ALICANTE Y MURCIA

Prometimos ocuparnos de la línea de Murcia y hoy iniciamos el primer artículo de la serie que habrán de sucederse hasta conseguir una mejora muy necesaria en las comunicaciones con la vecina ciudad.

Sabido es de todos el abandono en que se encuentra el servicio ferroviario del ramal de Andaluces, abandono que dió lugar al establecimiento de autocars por empresas particulares, buena prueba del intenso tráfico y deficiencias de esta línea ferroviaria.

De nada han servido hasta ahora las protestas de buena parte de viajeros, y las censuras de la prensa. La Compañía de Andaluces no se da por enterada y sigue ofreciendo un servicio que treinta años atrás no estaría mal del todo, pero en los tiempos actuales produce vergüenza.

Todo el material desechado de las líneas generales se ha reunido en el ramal de Murcia. Coches viejos de estribos, sin pasillos ni comunicación, malolientes, con alumbrado miserable, faltos de calefacción, etc., y locomotoras pequeñas, impotentes para el tirado es lo que venimos padeciendo día tras día.

Por eso tiene explicación que todo un tren correo tarde tres horas en recorrer los 76 kilómetros que nos separan de Murcia, con un perfil de vía casi horizontal.

Invitamos a Andaluces a imitar el ejemplo de M. Z. A. que fecha próxima va a implantar un excelente servicio. Mientras tanto como rebasa los límites de la tolerable, no estaría de más que las autoridades alicantinas dieran un toquecito de atención a la Compañía. La Delegación del Patronato Nacional del Turismo en esta capital tiene sobrados argumentos para también recabar de la Dirección de dicha Compañía una mejora en las comunicaciones ferroviarias con Murcia, por cuanto esta línea es muy utilizada por turistas extranjeros para visitar el singular palmar de Elche y seguir viaje a Granada.

Se hará el milagro?

Propague usted el DIARIO

# Para el acto agrícola del domingo

La Compañía de Ferrocarriles Andaluces ha establecido precios reducidos para los billetes de los trenes del domingo desde Orihuela y estaciones intermedias hasta Alicante con el fin de que pueda asistir a los actos en honor del Ministro de Obras Públicas e Ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo, el mayor número posible de interesados.

En la Diputación Provincial se ultiman los preparativos para el acto del Monumental y el banquete en la Lonja.

Ha comenzado el reparto de localidades para asistir a la conferencia.

En la fachada del Monumental se instalarán altavoces para que pueda oír el discurso la gente que no tenga acomodo en el salón.

En el banquete se instalarán tres mesas presidenciales frente a las cuales, perpendicularmente se colocarán las necesarias hasta el total de 700 cubiertos de que se compone.

La entrada a la Lonja será por la calle de Segarra, donde se instalará un puesto de central en el que cuatro funcionarios de la Diputación entregarán a los comensales, contra tarjeta, el talón comprensivo de la mesa y puesto que le corresponde.

Para facilitar el acomodo, otros cuatro funcionarios orientarán a los comensales.

Se instalará un guardarropa para mayor comodidad de los concurrentes.

El lunes, la Diputación obsequiará con una comida íntima en Santapola a las personalidades y periodistas llegados de Madrid y estos últimos recibirán después de sus compañeros de Alicante un agasajo que prepara la Asociación de la Prensa.

En las oficinas de la Diputación se trabaja activamente hasta avanzadas horas de la noche para ultimar convenientemente la organización y cuantos deseen alguna aclaración o noticia pueden dirigirse allí.

## Se vende huerto

sito en Los Angeles con casa de planta baja y piso, o poca distancia del tranvía.

Para informes Plaza de Gabriel Miró, 17, bajos.

# FEMINA

CASTAÑOS, 18, PRAL. Teléfono 2251

Sala de belleza - - - Tocadores femeninos  
Atendido por señoritas - - Salones independientes  
Precios moderados

## La Competidora

Construcción y reparación de Balanzas, Basculas, Romanas, Pesas y toda clase de aparatos para pesar y medir

**JUAN SANTAMARIA**

Especialidad en molinos "Aer-motor" y pesos automáticos. Reparación de toda clase de maquinaria

HERNÁN CORTÉS, 16 Y 17 Alicante  
(antes Plaza Nueva) Teléfono 12 71

## El mejor regalo

# Medias seda

## LA CIUDAD DE ROMA

Altamira, 11 Alicante

## CENTRAL CINEMA

HOY de seis en adelante

Doncella particular

CINE SONORO

Cerveza

Teléfono 19-76

# LA CRUZ DEL CAMPO

LA PREFERIDA POR SU CALIDAD

Depositorio  
JOSE GIL  
Maisonave, 22  
ALICANTE

## Baños de Busot

ALICANTE  
Agua sin igual para el reuma  
ESTACION INVERNAL  
«Gran Hotel Miramar»  
Con todo confort, precios moderados.—Departamento Naturista. Chalets, Villas y Casas completamente amuebladas.—Hermosos pinares, lugar recomendado para enfermos de las vías respiratorias. Autos de línea, salidas de Alicante del Hotel Nogueras a las 11 y a las 18'2  
Para más detalles dirigirse al administrador  
Dirección Postal, Apartado 76 Alicante.—Telegráfica, Administrador Busot

## Para carnaval

Confetti, Serpentin, guirnaldas, caretas, antifaces, gorros y demás artículos para estos días.

Extenso surtido

LIBRERIA MARIMON PAPELERIA  
Altamira 4 Alicante Teléfono 1546

PAPEL DE FUMAR

# ABADIE

EL UNICO

Visite Vd. las oficinas de Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

# Gacetas

TRASNADO

Nuestro amigo, don Juan Alemany Carsi, Secretario de la Sucursal del Banco de España, en Ciudad Real, ha sido trasladado a esta sucursal del Banco de España.

## Sucesos

AGRESION

Ayer en las proximidades del Mercado, un sujeto de oficio caza-perros, agredió con la barra que utiliza para su profesión, a Lorenzo Morant Cortés de 47 años, domiciliado en la carretera de Villafraqueza, quien intervino a favor de un perro que había sido capturado.

El Morant hubo de ser curado en la Casa de Socorro de una herida contusa en la cabeza.

CAIN Y ABEL

En la Casa-cuartel de la Guardia civil de Novelda, se presentó el vecino de la finca, Miguel Torres, de 33 años de edad, de oficio labrador, denunciando, que en la finca que posee en la partida denominada «Ledón», del término municipal de Hondón de las Nieves, había sido objeto de un atentado por parte de su hermano Juan.

Personada allí la Guardia civil, pudo comprobar que efectivamente había herido a su hermano, por haberle prohibido que segase unas tabullas de trigo que aquél posee.

Aclarado el asunto, pasó el Juan a la disposición del señor Juez de Instrucción del partido, con el atestado correspondiente.

SUICIDIO?

El comerciante don Rafael Mora denunció en la comisaría de vigilancia la desaparición del joven don C. B. G. de conocida familia y su posible suicidio por lo que decía una carta hallada en el despacho del denunciante en la que el desaparecido manifestaba sus propósitos de quitarse la vida.

Del joven C. B. no se ha podido averiguar el paradero a pesar de las pesquisas policíacas efectuadas durante la pasada noche.

DETENIDOS

Fueron detenidos los complicados en el suceso de que ayer dabamos cuenta relacionado con un posible contrabando de alcoholés Pedro Serrano y Pedro Poveda ambos de Monóvar, que fueron puestos a disposición del Juzgado.

Para el señor Gobernador

En la noche del martes al miércoles, al salir de esta estación el tren mixto de Madrid, fué asaltado por un grupo de individuos en el lugar en que está enclavado el nuevo depósito de máquinas, cerca del Cementerio, sitio donde debido a la gran pendiente los trenes circulan a escasa velocidad.

Los empleados del tren y la pareja de escolta se apearon poniendo en fuga a los asaltantes que no consiguieron sus propósitos de desvalijar el convoy.

Nos dicen que no sería extraño que estos individuos formen parte de una cuadrilla de maleantes que ha fijado su residencia en los vagones de mercancías vacíos que hay estacionados en las vías del nuevo Depósito. Se ha dado el caso de haber destrozado estos sujetos el maderamen de un vagón para hacer lumbre. Los empleados de M. Z. A. no pueden por ningún medio arrojarlos de allí y es más, hasta entran a la estación y duermen en los coches de la clase. Nos ruegan unos empleados llamemos la atención del señor Gobernador sobre este estado de cosas a fin de que se sirva ordenar una batida por aquellos lugares para desalojar de sus posiciones a estos profesionales de la delincuencia. Y estas batidas debieran hacerse muy amenudo.

Cartelera

MONUMENTAL.—«El último varón sobre la tierra»  
IDEL.—«El expreso de Stanghain»  
CENTRAL.—«Doncella particular»  
ESPAÑA.—«El oriente expreso».

«CRONICA»  
Nos revela curiosas peripecias íntimas de la vida de Tom Mix, el célebre vaquero del lejano Oeste, astro fulgurante del cinematógrafo, quien

cuanta cómo quedó mortalmente herido de cuatro balazos en otras tantas ocasiones de la vida.

Publica, además: Las bases del concurso de Carnaval, titulado «¿Quiénes son los 8 enmascarados?», ofreciendo cuatro valiosos premios en metálicos.—«Cómo era Pereda, a juicio de su hijo».—«Los grandes delitos y los grandes delincuentes».—«Carnaval en la Castellana» (Página humorística, por Bellón).—«La máscara misteriosa (Aventuras de «Lolín» y «Bobito»).—Cine.—Modas.—Deportes.

EL TIEMPO QUE HACE

El día de ayer fué magnífico de sol, pero se notaba una brisa fresca que impidió subiera la temperatura, por cuanto a las doce del día marcaba el termómetro 14 grados.

El barómetro continúa indicando tiempo variables.

EN LA AUDIENCIA

Señalamientos para hoy  
Falsedad, José Lima y otros. Fiscal, señor Garrido. Letrado, señor Beltrán.

La anunciada rectificación del Censo Electoral

De la Jetrura Provincial de Estadística, recibimos la siguiente nota:

Se pone en conocimiento del público en general que el decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros fecha 18 del corriente, publicado en la «Gaceta» de Madrid n.º 50, correspondiente al 19 del mismo mes, sobre rectificación de listas electorales, se refiere exclusivamente a las listas de electores de aquellos municipios cuyo Censo electoral haya sido comprado por la Dirección general del Instituto Geográfico, Catastral y de Estadística, siendo el de Guardamar del Segura el único de la provincia que está comprendido en el decreto antes citado.

La reunión semanal de Rotary Club

El pasado lunes y con motivo de cumplirse el 28 Aniversario de la fundación de Rotary Internacional, el Rotary Club de Alicante, celebró la reunión semanal a la que fueron invitadas distinguidas personas de distintas ideologías.

El Presidente don Juan Vidal saludó a todos leyendo unas interesantes cartillas del señor Sánchez Guerra explicando lo que significaba Rotary Internacional y la marcha cada vez más progresiva de éste.

Hicieron uso de la palabra los señores Torres (don José) don Enrique Meziat y por los invitados, don Eduardo Campos de Loma, quien con sentidas frases agradeció la invitación de que había sido objeto.

## CAMBIO Y BOLSA

Cierre del día 23 de febrero de 1933  
Moneda extranjera

Franco franceses	47'55
Libras esterlinas	41'25
Dólares	12'05
Franco suizos	235'20
Liras	61'60
Belgas	169'50
Florines	4'885
Reichmarks	2'885
Coronas checoslovacas	36'30
Escudos portugueses	37'80
Pesos argentinos	3'16
Coronas suecas	2'22
Coronas noruegas	2'12
Coronas danesas	1'87

Valores

Interior 4 %	65'90
Exterior 4 %	80'40
Amortizable 5 %, 1,920	89'75
Amortizable 5 %, 1,928	84'50
Cédulas B. Hipotecario 4 %	80'85
Id. id. 5 %	86'50
Banco H. Americano	159'00
Banco España	515'00
Azucareras	39'00
C. A. Tabacos	180'00
Nortes	210'00
Alicantes	160'00

(Cambios facilitados por el Banco Hispano Americano).

25 de Febrero

# Gran baile del DIARIO

en el TEATRO PRINCIPAL

Grandes atracciones y sorpresas

Numerosos concursos

Será proclamada

## La Guapa del Taller

belleza elegida entre las que en representación de cada obrador designen las modistillas y costureras

Grandes regalos

DOS BANDAS DE MUSICA AMENIZARAN EL ACTO QUE SE CELEBRARA EN EL TEATRO PRINCIPAL



EDICTO

En virtud de lo acordado en prevención dictada en el día de hoy por el señor don Antonio Domínguez y Fernández, Juez de primera instancia del Juzgado número trece de esta capital, en los autos de secuestro y enajenación de finca promovidos por el Banco Hipotecario de España, representado por el Procurador don Alfredo Correa, contra don Sebastián Canales Múrtula, sobre pago de setenta y cuatro mil pesetas de principal, intereses, gastos y costas, se sacan a la venta por segunda vez en pública subasta, con la rebaja del veinticinco por ciento del tipo que sirvió para la primera, o sea por la cantidad que a continuación de cada una de ellas se expresa, las fincas hipotecadas en la escritura base de dichos autos y que son las siguientes:

Primera. Una hacienda titulada la Navaeta, situada en los partidos rurales de Los Llanos de San José y Matola, término de Elche. Sale a subasta en setenta y cinco mil pesetas. Segunda. Once tahullas, una octava y diecisiete brazas de tierra, con vertiente a la parte norte situada en el partido del Llano de San José, del mismo término. Sale a subasta en cinco mil quinientas cincuenta pesetas.

Tercera. Una parcela de tierra llamada de La Torre, en dicho partido y término. Sale a subasta en diez mil ochocientos pesetas.

Cuarta.—Un área y cincuenta dos centiáreas situadas en el mismo partido. Sale a subasta en cinco mil doscientas cincuenta pesetas.

Quinta. Dos hectáreas setenta áreas y veintisiete centiáreas; en el mismo partido. Sale a subasta en cuatro mil cuatrocientas pesetas.

Cuyo remate deberá tener lugar doble y simultáneamente en la Sala de audiencias de este Juzgado, sito en la calle del General Castaños, número uno, y en la del de primera instancia de Elche, el día dieciocho de Marzo próximo a las once de su mañana; previniéndose que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de los tipos señalados; que para tomar parte en la subasta deberán consignar previamente los licitadores que lo intenten en la mesa del Juzgado o en el establecimiento destinado al efecto una cantidad igual por lo menos al diez por ciento de los indicados tipos; que si se hicieren dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes; que la consignación del remate se verificará a los ocho días siguientes al de la aprobación del remate; que los títulos de propiedad suplidos por certificación del Registro se harán de manifiesto en la Secretaría y que los licitadores deberán conformarse con ellos sin derecho a exigir ningunos otros; y que las cargas gravámenes anteriores y los preferentes si los hubiere al crédito del actor continuarán subsistentes y sin cancelar entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate.

Madrid trece de Febrero de mil novecientos treinta y tres.—E' Juez de primera instancia. Antonio Domínguez.—El Secretario, P. S., Arturo Roldán.

«LOS FRESCOS».—Así se titula una peña de amigos, gente de buen humor que goza de gran popularidad, que nos remite un soberbio juego de jarrones de cristal elegantísimos.

FOTOS.—Las hará popular fotografías «Lucentum» que remite los valores correspondientes para que los distribuyamos entre las mujeres premiadas en los concursos.

«EL NUEVO LOUVRE».—Nos trae una originalísima y preciosa bolsa de labor.—Un verdadero encanto digno del señor Ferré Vañó generoso donante.

«TRANVIAS Y ELECTRICIDAD».—El director de la compañía de tran-

vías remite su ofrenda anual espléndida y magnífica que constituirá uno de los primeros premios por su valía y por su gusto.

CAMARA DE LA PROPIEDAD.—Remite dos estupendos fruteros de finísimo cristal.

OTRO ENVIO.—Este es de la tienda de Montañud Hermanos de la plaza de Castelar y consiste en un precioso estuche de perfumería y frascos de lociones.

SOLO PARA HOMBRES.—Pipas y boquillas a granel remite Valentín Aguirre. De gran calidad este regalo solo para hombres.

Aunque bien mirado también hay mujeres que fuman en pipa y, a lo mejor, se les apetece una...

DON MANUEL PRITZ.—Remite un objeto de arte y un reloj pulsera de oro para las damas. Y para los niños juguetes en abundancia.

Un regalo espléndido de verdad. NECTAR.—Nectar de los dioses envía don Manuel Asín que representa en Alicante a la casa de González Byas. Y ese nectar procede de los viñedos andaluces que dan esos vinos supremos que prestigiaron el nombre de González Byass.

Envía botellas con toda variedad del oro líquido que poseen en sus grandes bodegas. Y si da gloria verlo, da pena de beberse. Da pena de beberse porque se acaba más pronto de lo que uno se figura. Se bebe una copita de González Byass y, como una traca se va copa, tras copa botella tras botella que vuelan...

González Byass es la marca pérdida que, sin sentir, acaba con uno... transportándole a regiones donde no existen las miserias de la vida. Lo malo

es volver a la realidad, cuando se agotaron las botellas.

CESTA.—De cristal y aplicaciones de metal es esta cesta para frutas que nos manda el presidente de la Asociación de Clases Pasivas. Una preciosidad.

GALISAY.—El supremo licor Galisay será puesto al alcance de todos los concurrentes a nuestro festival.

PARA EL BAILE DEL "DIARIO" Una nueva lista de regalos

es volver a la realidad, cuando se agotaron las botellas.

CESTA.—De cristal y aplicaciones de metal es esta cesta para frutas que nos manda el presidente de la Asociación de Clases Pasivas. Una preciosidad.

GALLETAS.—Deliciosas, riquísimas galletas Birba de la fábrica de Camprodón que representa en Alicante la casa Leopoldo Asensio.

Vienen en cajitas que serán distribuidas entre la concurrencia que ya verá lo que es cosa succulenta. ¡Lo mejor que se fabrica!

RADEINAR.—La aere litada perfumada de Barcelona remite lo mejor de su producción que ya se sabe que es insuperable.

PEMARTIN.—Botellines y botellas para distribuir entre el público remite la casa Pemartin firma de tanto crédito y prestigio que no necesita de mayores encomios. Coñac. manzanilla... de todo y todo exquisito.

No iba a mandarnos Pemartin una birra... Ha elegido lo mejor de sus productos y como un regalo magnífico lo destina a nuestra fiesta sin par.

«ROTARY CLUB».—Esta simpática y distinguida entidad también ha tenido su recuerdo para el acto que el DIARIO organiza y ha enviado un soberbio estuche con juego de lavafu-

ras de plata y cristal. Como propina nos envía un precioso reloj pulsera con destino al baile infantil.

MAS VINO.—Viene embotellado y lo remiten el Café y las Bodegas Colón. Los remitentes son garantía de la alta calidad del regalo.

Ya se convencerán ustedes... REGALO VARIADO.—Lo envía «La Cinta de Oro» la acreditada mercería de la calle de Alfonso el Sabio.

Y consiste en un precioso abanico, una coqueta y una polvera. MOSCATEL.—Vino alicantino que es miel, ambrosia...

Procede de las bodegas Ganbert que acreditan a Alicante.

CASTELLÓ.—El genial artista Gas-

lón Castelló remite su tradicional ofrenda.

«Un selenita? ¿Un marciano? Un busto originalísimo de gran belleza artística, como surgido de sus manos.

MARCO.—Otro joven artista meritísimo Antonio Marco, nos envía, ¡mil pesetas! un billete de mil pesetas que haría la felicidad de unas horas, si en el Banco se distrajeran un momento y lo pasaran.

Un concienzudo trabajo a la pluma digno de este artista tantas veces elogiado.

PARA CABALLEROS.—Una cajita para cigarrillos elegantísima, de metal, dedica a los caballeros que acuden a los concursos de nuestra fiesta, el Presidente de la Junta Provincial del Partido Radical señor Mora.

«LA SINNOMBRE».—Ha escogido de su bien surtida bodega las botellas mejores y las entrega como contribución anual a nuestra fiesta.

Don Francisco Güner supo hacer bien las cosas siempre y a rumboso no le ganó nadie jamás.

DON MARCIAL SAMPER.—Remite centenares de botellines de su magnífico vermohut.

Ya se darán ustedes cuenta de lo que significa «eso» ¡Vermohut Marcial Samper!

tonifica y fortalece a pequeños, mayores y viejos.

Depositorio: Papelería Marimón R. Altamira, 4. Alicante

Propague «EL Diario»



Cuando la sangre es impura, destila esas enfermedades

Unas veces salen a la piel los venenos de la sangre en forma de eritemas, herpes, acné pustulosos, eczemas, diviosos y forúnculos, erupciones, etcétera, acompañados casi siempre de atroces picores. Otras veces, la sangre emponzoñada produce reuma, gota, diabetes, fosfaturia, dolores, neuralgias, albuminuria, etc., males sostenidos por deficiente asimilación de los alimentos, cuyas toxinas van acumulándose en las articulaciones. Con frecuencia la sangre corrompida, adopta la forma de llagas, flebitis y úlceras varicosas; o bien provoca la arterio-esclerosis, fatal enfermedad que lleva a la caducidad prematura y a la muerte.

DEPURATIVO RICHELET

no sólo purifica la sangre viciada sino que fortalece todas sus funciones, normalizando la asimilación digestiva, la circulación y la respiración, cualquiera que sea la gravedad y antigüedad de las alteraciones de la sangre y sus humores. Desde el primer momento se manifiesta la mejoría del enfermo, y con un asiduo tratamiento, limpia la piel de toda enfermedad. Los dolores artríticos no resisten más de 24 horas; cierra y cicatriza las pústulas, llagas y supuraciones, y regula la circulación sanguínea con maravillosa precisión. Los éxitos del Depurativo Richelet, están demostrados con innumerables pruebas semejantes a las que se exponen a continuación:

Dos cartas interesantísimas.

Muy Sr. m.: escribo estas líneas de agradecimiento por haber padecido de un eczema en las manos durante dos años y haberme curado del todo con el Depurativo Richelet, ayudado con el Jabón Richelet, después de distintos tratamientos... Reciba mi mayor agradecimiento. (Firma) FELIPE MARTIN. Gral. Ricardos, 12, pral., letra C.-Madrid. (De esta carta puede hacer el uso que tenga por conveniente).

Pída Vd. hoy mismo el folleto gratuito al Laboratorio Richelet. San Bartolomé, 22 y 24. San Sebastián.

Advertisement for Campesón wine, featuring a bottle illustration and text describing its quality and availability.

Advertisement for PRINOL medicine, highlighting its effectiveness for various skin conditions.

Advertisement for Hotel Samper, located on the seafront, with contact information.

Advertisement for oposiciones (public examinations) in auxiliary instruction, listing details and contact information.

Advertisement for Ideal Cinema, showing the program for the evening, including 'El expreso de Shanghai'.



## Información telegráfica y telefónica

# El Gobierno queda abrumado ante las acusaciones por los sucesos de Casas Viejas

Azaña dice que una desgracia la tiene cualquiera

Se ha comprobado que hubo 16 fusilamientos.--Enérgicas intervenciones de Sediles, Piñero, Algora, Martínez Barrios, Maura y Fanjul.--Hay quien asegura que el Gobierno se marchará de un momento a otro

La sesión de ayer en las Cortes

## La interpelación sobre Casas Viejas

Madrid (Tel).—Empieza la Sesión a las 4'15 minutos. Hay desanimación. Se aplaza la aprobación del acta y se pasa a Ruegos y preguntas.

GOMEZ VARELA combate las incompatibilidades que señala el decreto de marzo de 1932 para los maestros nacionales.

DE LOS RIOS dice que no se atenderán los expedientes que lleguen al Ministerio alegando incompatibilidades de los maestros con el vecindario por razones políticas.

PITA ROMERO Ruega se mejoren las condiciones del convenio con el Uruguay y la Argentina para la exportación de Maiz.

El Ministro de Estado ZULUETA dijo que el Gobierno tiene que evitar la pérdida de aquellos mercados.

El Señor SAMPER denuncia las dificultades que se oponen a la exportación de la naranja de Levante para los puertos de Noruega.

El Ministro promete ocuparse del asunto.

Continúa la interpelación sobre las construcciones escolares.

El señor BAQUERO continúa su discurso del día anterior mostrándose contrario al criterio que parece sostener el Gobierno que califica de partidista y sectario, por que produce perjuicios a la enseñanza. Censura la obra que está llevando a cabo el Gobierno y dice que la mayoría de las escuelas que se han establecido se han instalado en edificios antihigiénicos.

El Ministro de Instrucción (De LOS RIOS), contesta diciendo que el Gobierno ha procurado por todos los medios satisfacer las necesidades de la enseñanza y que la campaña del señor BELLO en el periódico «Luz» es injusta.

El señor ALBORNOZ lee varios proyectos.

### Los relatos so pálidos ante los hechos

En medio de la mayor expectación da comienzo la anunciada interpelación sobre los sucesos de Casas Viejas.

El señor SEDILES dice que los rumores que se han dicho sobre los sucesos ocurridos en el pueblo gaditano, son pálidos ante la realidad que han podido comprobar los parlamentarios que allí han acudido. Relata los hechos en la forma ya conocida. Dice que murió el sargento del puesto de la Guardia Civil, después un guardia. Al llegar las fuerzas de la Benemérita entraron en el pueblo tiroteando siendo recibidas de igual forma. Se restableció la tranquilidad, y al llegar los guardias de asalto, dijeron estos cosa nuestra.

El orador justifica el asalto a la casa de «Seis Dedos» diciendo que se trataba de un delito de rebelión aunque sólo había allí cuatro escopetas. Dice que al siguiente día el Capitán de las fuerzas de asalto ordenó una

«razzia» cometiendo las mayores crueldades. Hubo crímenes y fusilamientos.

El diputado lee declaraciones que han recibido los parlamentarios de algunos vecinos. Según una de ellas un anciano fué arrancado del brazo de sus familiares a aculatazos y fusilado a la puerta de la misma casa donde vivía, donde aún se advierten huellas de sangre. También explica la declaración de una mujer cuyo marido le fué arrebatado cuando se encontraba gravemente enfermo, creyendo que cuando lo sacaron a la calle ya era cadáver.

Afirma que hombres de todas las edades fueron trasladados a la corraliza de la casa de «Seis Dedos», fusilándolos.

Recuerda la indignación que cundió en todos los españoles por el fusilamiento de Galán y García Hernández, y lo compara con los fusilamientos de Casas Viejas.

Termina diciendo: «La República no puede tolerar hechos tan graves, que lanzan sobre el régimen una mancha de ignominia».

### Habla Azaña

El señor AZAÑA reconoce la buena fe de Sediles y dice que si hay responsabilidades se castigará a los culpables. Añade que ni la República ni los republicanos quedarán manchados de sangre. (Rumores en los radicales).

Niega que haya paridad entre los fusilamientos de Galán y García Hernández y lo ocurrido en Casas Viejas. Añade que en Cádiz se recibieron ordenes de Sevilla diciendo que se había proclamado el comunismo en toda la península y que el alcalde de Casas Viejas conminó al saque de la guardia civil para que se rendiera a lo cual se negó siendo muerto. Hace resaltar que el alcalde de dicho pueblo desde el primer momento se puso al lado de los revoltosos.

Añade que al llegar las fuerzas de la Guardia Civil tuvieron que mantener un combate con cien campesinos armados, vencidos. Después se refugió un grupo en la casa de «Seis Dedos». Dice que murieron dos guardias, siendo preso otro de ellos. Que las bombas que se arrojaban no estallaron por que el techo era de paja. Habla de la declaración de un niño y de una muchacha que huyeron diciendo «No tireis que es un niño».

En cuanto al hombre esposado que apareció muerto, se comprobó que huía de los guardias. Junto a él se encontró una lima con que le cortaron las esposas.

Cuando el Juez recibió las primeras declaraciones se le habló de fusilamientos. Entonces se nombró un Juez especial, haciéndose el nombramiento en favor de un alto prestigio de la Magistratura. (Se promueven grandes rumores). Azaña afirma: «Estoy hablando muy en serio. (Nuevos rumores y aplausos en la mayoría)

El Jefe del Gobierno continúa diciendo: «Nuestra honestidad, nuestras convicciones nos hacen tener el deseo de que todo esto se esclarezca y se sancione lo que exija sanción. La posición del Gobierno es bien justa y bien clara.

### «El Gobierno está manchado de sangre»

El señor RODRIGUEZ PIÑERO, de la Minoría Radical, niega que su intervención tenga carácter de manobra política. Expone la declaración del Médico de Casas Viejas, el cual asegura la certeza de todos los horrores que se registraron. Dicho señor a las seis de la mañana pudo comprobar que había dos cadáveres; al volver a las nueve ya vió diez y seis muertos. (Grandes protestas en las oposiciones, distinguiéndose Maura, que increpa al Gobierno).

El orador sigue diciendo que la mayoría de los cadáveres tenían balazos en el cráneo. (Nuevos rumores).

Lee un informe del Delegado del Gobernador, según el cual después de llevarse doce o trece hombres hacia el corral de la casa de «Seis Dedos» se oyó una descarga. Entonces volvió un guardia diciendo: «Los hombres han intentado huir y ha habido que disparar». (Grandes rumores).

El Capitán «e los Guardias de Asalto ha dicho que recibió ordenes terminantes de acabar con los sucesos rápidamente de cualquier forma.

El Diputado termina diciendo: «Vuestra conciencia os dictará vuestro deber. (Grandes aplausos).

### Contrasentido inexplicable

El señor ALGORA niega también que hable por una manobra política, añade que el Gobierno sabía lo ocurrido en Casas Viejas. Allí hay un individuo llamado Juan López que se dice periodista y que confiere con el Gobernación. (AZAÑA: «Falso»). Este individuo trató de organizar una manifestación hostil: a la llegada de los parlamentarios y si el Presidente del Consejo, dice, hubiera venido con nosotros se habría convencido.

Pregunta como sigue en su puesto el Alcalde de Casas Viejas cuando el señor Azaña ha dicho que estuvo de parte de los revoltosos desde el primer momento.

Pide a los Jefes de minorías que expresen su opinión y termina diciendo que el Gobierno está manchado de sangre.

### Un radical socialista

El Señor MUÑOZ MARTINEZ, Radical Socialista, dice que estuvo en Casas Viejas y tiene que admitir la proposición. Atribuye gran parte de la culpa de los sucesos a no haberse cumplido las disposiciones de la República en la provincia de Cádiz.

## «La culpa la tienen los radicales»

El Señor Bruno Alonso, Socialista, dice que salvo algunos detalles no tendría inconveniente en suscribir el relato del señor Sediles, pero las intervenciones se dedican a combatir

el Gobierno. Añade que él ha ido a Casas Viejas, pero no en camaradería con los redactores de A. B. C. y que tampoco ha pedido su opinión al cura (Rumores). Sigue diciendo que las obreros de aquel pueblo son objeto de una política infame. El pueblo está sometido al cura y al cacique y creyó en las facilidades del triunfo. Entiende que el Gobierno no es culpable.

Añade que el señor FANJUL iba diciendo que estábamos peor que con Monarquía (FANJUL: «Inexacto») (ALONSO: Exacto).

El orador sigue diciendo: «En tiempos de la Monarquía tenías a los obreros ganando una peseta de sol a sol». El diputado socialista afirma que la responsabilidad moral de los sucesos de Casas Viejas la tiene también la minoría Radical.

Añade que el alcalde de Medina Sidonia, Radical, por combatir a los socialistas utiliza como elementos a los anarquistas.

### Pide la dimisión del Gobierno

El señor FANJUL niega que sus compañeros entraran en la iglesia. Califica los sucesos de Annual político. Culpa de ello a la política partidista de los socialistas y a la lucha que han desatado entre dos bandos obreros (Los Socialistas: «Lucha entre capitalistas y obreros»).

El orador sigue diciendo que es evidente que hubo 16 fusilamientos. Añade que el teniente de la benemérita quedó emocionadísimo. Añade, contestando al jefe del Gobierno en cuanto a la frase que ha pronunciado relativa a que se ha nombrado Juez especial a un alto prestigio de la Magistratura, que no le ofrecen garantías los jueces amenazados con la jubilación.

Recuerda que cuando los sucesos de Figols, Azaña dijo en la Cámara que dió el orden de que terminara todo en dos horas (Teodomiro Menéndez pronuncia una frase dura).

El orador cree que el acto de justicia debe consistir en la dimisión del Gobierno.

El señor MAURA afirma que la República está en entredicho, y que de ningún modo pueden quedar sin sancionar los sucesos.

### Intervención de Martínez Barrios

El señor MARTINEZ BARRIOS.—Por la minoría radical, hace resaltar la manifestación de Azaña de que procedería igual si se repitiesen los hechos y que lo ocurrido tenía que ocurrir porque la situación lo precisaba. Entiende que debió nombrarse una comisión como se hizo cuando los sucesos de Sevilla, y que no hay que pedir justicia contra los subalternos porque la responsabilidad hay que buscarla más alto, sean quienes fueren los responsables. No se puede justificar en frío perpetrar una infamia.

Añade que hay que sustanciar los hechos y sancionar a los culpables. El orador dice diciendo: «Somos un partido que aspira a gobernar y por ello sentimos la responsabilidad del

Poder. Por ello decimos que hay algo peor que el hecho mismo de que el Régimen se pierda y es que caiga entre lodo y lágrimas de sangre. (Aplausos en los radicales).

El señor Besteiro indica la conveniencia de que termine hoy el debate.

### Azaña dice: una desgracia la tiene cualquiera

El señor AZAÑA interviene nuevamente diciendo: «Solo me interesa recoger la denuncia del señor Sediles. La primera vez que se habló en la Cámara del asunto de Casas Viejas el Gobierno dijo cuanto sabía y cuanto podía decir. (Rumores). Aquí se ha desarrollado el panorama de un Gobierno que viniera a engañar a las Cortes y a la mayoría. Añade, pudiera haber una equivocación política, podré errar, pero sobre mi conciencia nadie tiene derecho a blasfemar, sobre mi honra. Si el Gobierno hubiera ordenado crueldades en otras ocasiones no se hubieran terminado muchos sucesos sin víctimas por parte de los revoltosos pero con muertos y heridos entre la fuerza pública. El Gobierno desde el Consejo de Ministros ordenó que los prisioneros eran sagrados. Lo ocurrido después puede deberse a un estado de pasión. No creo que nadie sostenga que el Gobierno ha ordenado crueldades. Lo único que cabe pedir es que se sancione lo hecho.

Cuando se solicitó el nombramiento de una comisión parlamentaria el Gobierno se opuso porque carecía de datos, pero nombró dos jueces especiales para que esclarecieran los hechos (grandes rumores). (Guerra del Río dice: Cuando yo lo denuncié se me dijo que era una calumnia. Entre la mayoría y los Radicales se insultan).

El jefe del Gobierno sigue diciendo que los hechos no originados por la acción del Gobierno no le son imputables. Son una desgracia que puede ocurrirle a cualquiera. (Grandes rumores y la mayoría aplaude).

Se levanta la sesión a las 10 y 35.

### Elogios

Al salir el señor Martínez Barrios los radicales le vitorean.

El tono de mesura y ecuanimidad que ha dado a su intervención se ha elogiado por la mayoría.

### En los pasillos

#### Reunión de los ministros

Madrid (Tel).—Al terminar la Sesión parlamentaria y al salir el Señor Azaña dijo a los periodistas, que no se quejarían del trabajo de hoy.

Un periodista preguntó al Señor Largo Caballero si habría derivaciones políticas después del debate de la tarde a lo contestó él que no podía haber derivación alguna con un Gobierno está dispuesto a exigir responsabilidades.

Marcelino Domingo quitó importancia a la reunión.

Besteiro dijo que faltaban por hablar en la interpelación de Casas Viejas, los Señores Barriobero, Bolbón y Soriano.

### Comentarios

Fernández Clerigo estimaba la situación del Gobierno insostenible.

## Ante la obstrucción parlamentaria

# Un manifiesto socialista apostillado por Lerroux

Madrid (Tel).—Ayer se publicó el manifiesto de los socialistas sobre el momento político y la obstrucción parlamentaria del partido radical.

Comienza recordando cuanto hicieron por la instauración del nuevo régimen conviniendo con los demás partidos revolucionarios un programa y aceptando cargos por exigirlos los demás elementos de la coalición. Ataca al partido radical y al procedimiento empleado para impedir el funcionamiento del Parlamento, actitud que significa un sabotaje a la República.

Se extiende en consideraciones acerca de los sacrificios realizados para afirmar que el socialismo no renuncia a sus aspiraciones de los cuales hará sus propagandas cuando acaben sus compromisos de afianzar el régimen.

Amenaza emborramente con posibles desordenes si se desdena la colaboración socialista.

Hace protestas de amor a la República por la que está dispuesto a hacer el partido nuevos sacrificios.

El manifiesto socialista ha producido ninguna impresión en los centros políticos donde se comentó el documento sin el calor que esperaban sus autores, por ser harta conocida la argumentación utilizada. Se considera por todos que tiene menos violencia que el anterior.

Los periodistas hablaron con Lerroux de ese manifiesto.

El ilustre jefe del Partido Radical no lo había leído.

—Pero se me ha dado una referencia de su contenido y por ella deduzco su contenido.

Se habla en él de sabotaje y de boicotaje a la República por parte nuestra. Son tantas las injusticias que con nosotros se han cometido, que una más no tiene importancia ni valor alguno; no me hacea mella.

Contra lo que ellos suponen, la obstrucción parlamentaria no supone que nosotros declaramos un veto a los socialistas para gobernar pues si el Presidente de la República los llamara al Poder entregando la gobernación del Estado me parecería legal, correcto y constitucional... aunque sería discutible su conveniencia para la realización.

Lo que ellos hacen si que es declarar un veto no solo al Partido Radical, si no a mi persona que aunque nada significase para ello tiene una historia en la política republicana que no pueden otros igualar.

Habla también ese documento del programa convenido en el período revolucionario. Si el Gobierno actual se ha salido o no de ese programa, hablaríamos si se llevara el asunto a la Cámara.

La convivencia en el Parlamento y en el trato suavizan actitudes, máximo cuando hay gentes que oyen y que juzgan a todos.

Aludió con esos últimas frases a la menor violencia de este documento con relación con otros más virulentos de los socialistas.

### Maura indignado

Después del primer discurso de Azaña, Maura dijo que no volvería a entrar en el Salón de Sesiones dice: «Es intolerable que un Gobierno haya dejado pasar cuarenta días sin enterarse de los sucesos, sin enviar un delegado ni una comisión parlamentaria». A un ministro de la Gobernación se le puede desmentir un momento, pero es intolerable que el Capitán de los Guardias de Asalto de Casas Viejas continúe paseándose. Añade que el caso de Sevilla se esclareció.

### Ministerialismo agudo

Luis de Tapia ha dicho que no está bien que los hombres de derechas que dieron lugar a los sucesos de Inciostro, de Jmilla y de Ferrer protesten ahora contra una representación.

### A la expectativa

Teodomiro Menéndez ha dicho que si resultaba verdad lo manifestado por Rodríguez Piñero era imprescindible exigir responsabilidades cayera quien cayese.

### Las desgracias se pagan

Alba se muestra disconforme con la frase de Azaña de que se trataba de una desgracia, pues en política las desgracias se pagan fatalmente.

### Gomariz gubernamental

Gomariz ha dicho que no se puede culpar al Gobierno de lo ocurrido toda vez que él mismo lo ignoraba.

### Sensibilidad!

Melquíades Alvarez ha manifestado que el discurso de Martínez Barrios lo estimaba trascendental. Añadió que debe tener consecuencias si queda un poco de sensibilidad.

### Malos augurios para el Gobierno

Los señores Castrillo, Franchy Roca y otros han dicho que si el Gobierno no dimite esta noche lo hará mañana después de redactarse una proposición pidiendo responsabilidad gubernativa para que cese en el poder.

A este respecto se pensó en presentar una proposición llegándose inclu-

so a redactarla pero entonces Franchy Roca vió que resultaba un voto decensura contra al Gobierno y no podía suscribirlo.

En vista de lo anterior, se acordó que era preferible pedir la fiscalización.

### Sin novedad

Al terminar Azaña después de una de sus intervenciones ha dicho en los pasillos del Congreso que el Gobierno cumplía con su deber y que nada podía reprochársele.

### Fallecimiento

Madrid, (Tel).—Ha fallecido el General don Leopoldo Heredia, que desempeñó diversos cargos políticos.

### EN BUSCA DE MIL PESETAS

### El tiroteo de esta madrugada

Esta madrugada se ha registrado una sañuda persecución de que los guardias de Seguridad, en número muy considerable, han hecho objeto a un mafeante que en unión de otro, ya detenido, han cometido un robo en el estanco de la calle del Bale número 5, propiedad de doña Remedios Tomás Pérez, según nos informan.

Esta señora había denunciado a la Comisaría que aprovechando su ausencia los ladrones han entrado en su casa llevándose mil pesetas en billetes, varias alhajas y objetos cuyo valor no puede precisarse.

Paréciese que los guardias han conseguido detener en el Portazgo a dos sujetos, que son los autores; pero cuando los train al cuartelillo el que llevaba los objetos se ha escapado campo a traviesa.

Ahí ha sido Troya. Tiros y descargas, han sembrado la alarma y el espanto en el vecindario, pero no han podido intimidar al ladrón, que a última hora parece ser que estaba cercado por la fuerza y a punto de ser capturado.

### Anuncie usted el DIARIO